
RESPIRER "LA BONNE
ODEUR DE PÂQUES"

Par Père Iulian

Ma mère de 86 ans me dit qu'elle a
beaucoup vu et vécu mais elle n'as pas
encore vécu cela. 
Nous vivons une situation inédite, où
notre mode de vie en société et notre vie
en tant que chrétiens est bouleversé.
Dans notre confinement durant le
Carême, nous avons vécu deux grandes
fêtes : Saint-Joseph et L'Annonciation. 
 
Marie et Joseph ont vécu dans ces
événements, un bouleversement de leur
vie quotidienne. Accueillir le projet de
Dieu, cela a bouleversé leurs vies et leur
histoire. Cela fût possible parce qu'ils ont
osé faire confiance dans le projet de
Dieu. Nous le savons, cela ne fût ni
simple, ni facile. Aujourd'hui nous
sommes bouleversés dans notre vie et
notre foi. Pour la première fois, nous ne
pourrons pas vivre la Semaine Sainte et
la fête de Pâques, qui sont les poumons
de notre vie chrétienne et de l'année
liturgique. Nous devons nous adapter
pour respirer, nous laisser aidés pour
vivre notre foi. 
Vous trouverez dans ce numéro de notre  
lettre du confinement, des partages et
des aides pour respirer "la bonne odeur
de Pâques"
Depuis notre baptême, nous avons
appris à faire confiance. Continuons
avoir confiance en Dieu, dans ces
moments difficiles à l’exemple de Joseph
et Marie. 
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Si quelqu’un veut marcher à ma suite, qu’il renonce à lui-même, qu’il
prenne sa croix et qu’il me suive. Celui qui veut sauver sa vie la
perdra. Mais celui qui perdra sa vie à cause de moi, la trouvera
(Matthieu 16, 24).
Voilà la parole du Seigneur Jésus que l’Esprit Saint a laissé monter
en moi plusieurs jours de suite à propos de la manière dont nous
allons être appelés à vivre les Rameaux, la semaine sainte et les
fêtes de Pâques de l’année 2020. Ce que Dieu attend de nous, chers
frères et sœurs dans la foi, c’est que nous puissions « porter notre
croix[1] », que nous entrions dans la volonté de Dieu qui nous invite
à « renoncer à nous-même ».
 
Le 29 avril 1945, le 29 avril 2020, des jours de libération !
 
Depuis le mardi 17 mars 2020, toutes les personnes qui vivent sur le
territoire de la République Française sont confinés chez eux :
d’abord pour quinze jours[2], ensuite pour un mois[3], et maintenant
on nous annonce même pour six semaines, c’est-à-dire jusqu’au
mercredi 29 avril 2020 au matin. Or, en 2020, cela fera 75 ans que le
29 avril[4], est commémoré le jour de la libération par l’armée
américaine du camp de Dachau[5].
 
Dès le mois de novembre 1940, Heinrich Himmler informe les
responsables des camps de concentration du Reich de regrouper les
prêtres et les laïcs très zélés de leur camp, pour les transférer à
Dachau[6], « afin de diminuer leur influence « nuisible » sur les
autres prisonniers[7] ». Trois baraques du camp de Dachau[8] ont
ainsi été « réservés » aux prêtres[9], avec aussi une bonne centaine
de pasteurs[10], une trentaine de prêtres orthodoxes[11] et même
deux dignitaires musulmans albanais[12]. 
 
L’abbé Raymond DAVID et son désir de pouvoir célébrer Pâques.
 
Au cours de l’été 1990[13], un vieux prêtre ami normand, l’abbé
Raymond DAVID[14], lui-même interné en Allemagne de 1942 à 1945,
m’a fait découvrir « Berg Schönstatt[15] » sur le Rhin. J’ai pu célébrer
la messe dans la chapelle où est conservé comme une relique, l’autel
en bois que les prêtres allemands avaient pu construire à Dachau en
1941. Quel moment d’émotion ! Ordonné prêtre en 1936, l’abbé
Raymond DAVID m’a expliqué que de son arrestation en janvier 1941
jusqu’à sa libération à la mi-avril 1945[16], il n’avait jamais pu
célébrer un seul dimanche des Rameaux, une seule semaine sainte,
une seule fête de Pâques, et presque jamais la messe.
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LE MOT DU CURÉ

L'abbé Vincent-Marie MEYER, curé

L’abbé Raymond
DAVID et son désir
de pouvoir célébrer

Pâques.

S-Urbain prêt pour la fête!
Merci Michel G.



La semaine sainte et la fête de Pâques qui ont été les plus douloureuses
pour lui, furent celles de l’année 1945, il y a 75 ans. Cette année-là,
l’abbé Raymond DAVID avait espéré jusqu’au bout pouvoir célébrer la
fête de Pâques, qui tomba le dimanche 1er avril. Les Américains
libérèrent le camp de travail où il était interné quinze jours après
Pâques. Il m’a raconté en 1990, à « Berg Schönstatt », qu’il en avait
pleuré amèrement au matin de Pâques[17]. Après quatre ans
d’internement, on peut comprendre…
 
Ne sommes-nous pas « un peu » aujourd’hui, comme l’abbé DAVID le
dimanche 1er avril 1945, avec le profond désir d’être libéré le plus
rapidement possible du Covid-19 qui fait chaque jour des milliers de
morts dans les rangs de l’humanité, et la réalité de voir que le
confinement a été (pour l’instant) fixé jusqu’au mercredi 15 avril 2020,
c’est-à-dire trois jours après le dimanche de Pâques ? Quelle
désillusion !
 
Ne sommes-nous pas aujourd’hui comme l’abbé DAVID qui, en avril 1945,
à quinze jours près[18], après trois ans d’internement dans un camp de
travail en Allemagne, avait compris le dimanche des Rameaux que sauf
miracle, il ne pourrait pas célébrer la fête de Pâques ? Quelle déception
!
Ne sommes-nous pas comme Jésus sur le chemin du calvaire, obliger
d’aller jusqu’au bout de cette épreuve, avec pour certains d’entre nous le
même cri que Jésus cloué sur la croix laissa monter vers le Père : «
Mon Dieu, pourquoi m’as-tu abandonné ? ». Quel sentiment de détresse !
Alors comment vivre la semaine sainte et Pâques cette année ?
Fêter la semaine sainte et Pâques comme aux premiers siècles !
 
Certes le dimanche, jour de la « Pâque hebdomadaire » a été la
première célébration communautaire du salut en Jésus Christ. Mais dès
les premiers temps de l’Eglise[19], les communautés chrétiennes ont eu
le souci de vivre « à la maison » la fête de Pâques comme la « mère de
toutes les fêtes chrétiennes ». L’apôtre Paul déjà nous donne le sens de
la semaine sainte et de la fête de Pâques, lorsqu’il écrit à la jeune
communauté chrétienne de Corinthe dans les années 55 après Jésus-
Christ :
« Ne savez-vous pas qu’un peu de levain suffit pour que fermente toute
la pâte ? Alors purifiez-vous donc des vieux ferments, et vous serez
une pâte nouvelle, vous qui êtes le pain de la Pâque, celui qui n’a pas
fermenté. Car notre agneau pascal a été immolé : c’est le Christ. Ainsi,
célébrons la Fête, non pas avec de vieux ferments, non pas avec ceux
de la perversité et du vice, mais avec du pain non fermenté, celui de la
droiture et de la vérité » (1 Corinthiens 5, 6b-8).
Voilà dans quel sens spirituel nous pouvons vivre en 2020 « la Fête de
Pâques », selon les mots de l’apôtre Paul : Chercher la droiture et la
vérité en nous débarrassant des vieux ferments présents dans notre
vie.
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Saint Irénée ; Un des tout premiers témoignages sur la fête de Pâques
nous vient de Saint Irénée[20] de Lyon qui écrivait au Pape Saint
Victor[21], vers 190 après Jésus-Christ : Les uns pensent qu’ils sont
appelés à jeûner un jour, d’autres deux jours, d’autres encore
davantage[22]. Pour Saint Irénée, la fête de Pâque est un « passage
»[23], où il y a deux temps, le temps avant le passage, et le temps après
le passage. Le temps du jeûne et de la pénitence, c’est le temps avant
Pâques, le temps qui nous concerne maintenant. L’exultation, le chant de
l’alléluia » de la résurrection, viendra avec et après Pâques, après le
passage.
 
La Tradition Apostolique de Hippolyte [24] de Rome vers l’an 200, décrit
les jours avant Pâques comme « deux jours pleins d’un jeûne rigoureux
qui s’achève par la vigile pascale »[25].
 
La « Didascalie syriaque des Apôtres » (vers 250) précise encore les
choses : « Le vendredi et le samedi saints, vous jeûnerez complètement,
en prenant le moins de nourriture possible, sinon rien pour ceux qui le
peuvent. Au soir du samedi, vous veillerez toute la nuit dans les prières,
les supplications, la lecture des prophètes, de l’Evangile et des psaumes.
Veillez donc le plus longtemps possible dans cette très sainte nuit de la
résurrection. Ensuite, mangez, buvez, soyez heureux, joyeux et contents,
car le Messie, gage de votre résurrection, s’est relevé d’entre les morts.
Ce sera pour vous un appel éternel, d’année en année, jusqu’à la fin du
monde »[26].
 
En conclusion, dans les premiers siècles de l’Eglise[27], où les chrétiens
étaient minoritaires et toujours en danger d’être persécutés, la
dynamique de la semaine sainte était d’abord vécue comme un grand
passage (la vigile pascale), avant un temps de jeûne avant et un temps
festif après. Chacun de nous peut vivre cette dynamique[28], en
particulier dans les circonstances de cette année 2020.
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Alors, concrètement, les consignes pour cette année 2020…
 
Le mardi 31 mars 2020, nous avons eu des consignes de la part du
Vicaire Général, pour les célébrations de la semaine sainte. Voici les
consignes que nous jugeons importantes de vous transmettre.Tous les
fidèles qui veulent participer aux offices restent chez eux à la maison.
Le prêtre est appelé à célébrer seul, dans l’église fermée à clé. Les
horaires des célébrations ont été fixés par les consignes diocésaines et
doivent être communiquées pour favoriser l’union des cœurs.
 
Le dimanche des Rameaux, 08 avril 2020 : Il n’y aura pas de distribution
des rameaux cette année le jour du dimanche des Rameaux. Nous
choisirons un dimanche après la levée du confinement pour organiser
une distribution des rameaux.
    
Le jeudi saint, 09 avril 2020 : Il sera vécu en deux temps.
 
La messe chrismale [29] n’aura pas lieu à la cathédrale, mais à 11h00 le
jeudi saint 9 avril 2020 à la chapelle de l’archevêché, présidée par Mgr
Luc RAVEL, avec la bénédiction des saintes huiles. La messe chrismale
sera retransmise sur la page facebook de « l’Eglise catholique en Alsace
» et peut-être sur la chaîne You Tube du diocèse de Strasbourg. 
 
La mémoire de la cène du Seigneur[30] est fixée à 18h00 par les
consignes. Le prêtre célèbre seul, sauf s’il est membre d’une
communauté religieuse, comme par exemple le Père Iulian , religieux «
Assomptioniste ». Il n’y aura pas de lavement des pieds. On prendra
l’office comme il est prévu, avec la possibilité de rester en silence
quand on a fini, pour entrer en communion avec le Christ au jardin de
Gethsémani.·        
 
Le vendredi saint, 10 avril 2020 : Lui aussi, sera vécu en deux temps.
 
Un office œcuménique a été programmé et pourra être suivi en direct
sur France 3 Alsace, de 9h30 à 11h00[31].
 
L’office de la passion [32] est traditionnellement fixé à 15h00. Chacun
pourra commencer par se mettre à genoux et rester quelques instants
en silence. On prendra le temps de lire les deux lectures, de prier avec
le psaume, et de lire l’Evangile de la Passion selon Saint Jean. Chacun
pourra s’agenouiller ou s’inclinant devant une croix qu’il a chez lui à la
maison, et l’embrasser. Ceux qui accès aux dix invocations de la grande
prière universelle du vendredi saint sont invités à toutes les prendre,
avec une onzième prière de circonstances, sans oublier un bref instant
de silence entre chaque prière :
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Dieu éternel et tout-
puissant, force de ceux qui
espèrent en toi, regarde
avec compassion ceux qui
se trouvent, en ces jours,
dans une situation de
désarroi ; nous te prions
pour les malades et ceux
qui les soignent, que tes
secours, toujours présents,
assistent ceux qui ont
besoin de toi, et que ta
grâce accorde aux défunts
la vie éternelle, que tu veux
offrir à tous. Par Jésus, le
Christ, notre Seigneur.
Amen.  
Le Notre Père terminera
l’office de la passion…



·        Le samedi saint, 11 avril 2020 : Lui aussi peut être vécu en deux
temps.
 
Le matin du samedi saint peut être passé dans un grand silence
personnel [33], en lien avec le silence liturgique de l’Eglise, le silence de
nos églises et leur dépouillement, rejoignant ainsi le silence des apôtres
et de la Vierge Marie le samedi saint. Ceux qui le désirent, peuvent
continuer à jeûner le samedi saint jusqu’à la fin de la vigile pascale.
 
La vigile pascale[34] a été fixée par les consignes diocésaines à 20h30.
Le prêtre commencera par la bénédiction du cierge pascal qui aura été
mis en place sur son support dès avant l’ouverture de la vigile. Chacun
d’entre nous est invité à allumer une bougie le samedi saint dès
20h30[35]. Après la liturgie de la Parole avec les textes de l’Ancien
Testament, on chantera un « gloire à Dieu » festif, avant de lire la
lecture du Nouveau Testament[36]. On mettre bien entendu l’accent sur
l’alléluia pascal et l’Evangile[37].   
 
Un chant commun chaque semaine. L’Esprit Saint nous a inspiré de vous
proposer un chant « commun » chaque semaine jusqu’à ce que nous
puissions à nouveau nous retrouver à l’église pour célébrer. Ainsi,
ensemble, nous pourrons, en communauté de paroisses « Neudorf /
Port du Rhin », former cette chaîne de prière et d’intercession. 
 
Merci à tous ceux qui participeront à cette « prière commune » en
chantant de tout leur cœur chaque jour le cantique proposé… Pour la
semaine sainte, je vous propose ce beau chant méditatif composé par le
chanoine Michel Wackenheim dans son album « Bonne Nouvelle, 25
chants d’Evangile pour l’année A » : Si quelqu’un veut marcher à ma suite
[38] 2:08
 
Jamais nous n’aurions imaginé qu’un jour Dieu permettrait que nous ne
puissions pas célébrer le dimanche des Rameaux, ni la semaine sainte,
ni la fête de Pâques : faisons l’expérience d’être privés de notre liberté
d’aller et de venir, nous qui sommes « confinés » dans nos lieux de vie.
Aujourd’hui, la supplication de Jésus à son Père au jardin de Gethsémani
est aussi la nôtre : « Mon Père, si c’est possible, éloigne de moi cette
coupe. Pourtant, non pas ce que je veux, mais ce que toi, tu veux »
(Matthieu 26, 39). Bonne semaine sainte et à dimanche prochain !

Jamais nous n’aurions
imaginé qu’un jour Dieu
permettrait que nous ne
puissions pas célébrer le
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Pâques : faisons l’expérience
d’être privés de notre liberté
d’aller et de venir, nous qui
sommes « confinés » dans nos
lieux de vie
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[1] Pour un chrétien, ne pas pouvoir célébrer les Rameaux, la semaine sainte et la fête de Pâques est un
véritable chemin de croix. « Renoncer à soi-même », à son désir de célébrer, surtout quand on est appelé à
rester chez soi, est une grande souffrance. Nous rejoignons ainsi l’humanité souffrante…
[2] Quinze jours, c’est-à-dire jusqu’au mardi soir 31 mars 2020.
[3] Un mois, c’est-à-dire jusqu’au mardi soir 14 avril 2020.
[4] Ce jour-là, le 29 avril 1945, l’armée américaine découvrit 28 628 détenus dans le camp de Dachau, dont 15
000 Polonais, 13 500 Soviétiques, 12 000 Hongrois, 6000 Allemands, 5700 Français, 3300 Italiens, 2000
Tchèques, 1750 Slovènes, 1000 Belges, 850 Hollandais. 39% des détenus libérés le 29 avril 1945 par l’armée
américaine au camp de Dachau étaient juifs.
[5] Dachau est le tout premier camp de concentration ouvert par Heinrich Himmler, le chef de la SS, à 20 km
au nord de Munich, sur le site d’une ancienne usine, le 20 mars 1933. 250 000 détenus passèrent à Dachau
entre 1933 et 1945. 76 000 détenus y sont décédés (30 %).
[6] 1034 prêtres moururent à Dachau, ce qui en fait le plus grand cimetière de prêtres du monde.
[7] Guillaume Zeller, La Baraque des prêtres, Dachau 1938-1945, Paris, Tallandier, 2015, 320 p.
[8] Les trois baraques sont le « Priesterblock 26 », uniquement occupé par des prêtres de langue allemande, le
« Priesterblock 28 » et le « Priesterblock 30 », avec une majorité de prêtres polonais.
[9] 2720 prêtres seront déportés à Dachau entre 1938 et 1945 dont 2579 prêtres catholiques, 141 pasteurs ou
prêtres orthodoxes. 1034 mourront au camp (38 %). Sur ces 2579 prêtres catholiques, la majorité sont Polonais
(1780). Parmi les 156 prêtres français internés, il y a Mgr Gabriel PIGUET (1887-1952), l’évêque de Clermont-
Ferrand, qui avait fait cacher de nombreux enfants juifs. Il est arrêté par la Gestapo le 28 mai 1944.
[10] Un des pasteurs les plus connus est Martin NIEMÖLLER (1892-1984), un théologien. Il appelle publiquement
les pasteurs d’Allemagne à dire « non » à la politique antisémite de Hitler. 6000 pasteurs adhéreront à son
manifeste « Pfarrnotbund » (la ligue d’urgence des pasteurs). Interné au camp de Sachsenhausen dès 1937, il
arrive à Dachau en 1941. A Dachau, il sera un des moteurs de l’œcuménisme. Il écrira un poème d’unité et de
fraternité en 1942 qui circulera beaucoup dans le camp :Quand ils sont venus chercher les communistes, je n'ai
rien dit, je n'étais pas communiste.Quand ils sont venus chercher les syndicalistes, je n'ai rien dit, je n'étais
pas syndicaliste.Quand ils sont venus chercher les juifs, je n'ai rien dit, je n'étais pas juif.Quand ils sont venus
chercher les catholiques, je n'ai rien dit, je n'étais pas catholique.Puis ils sont venus me chercher. Et il ne
restait personne pour dire quelque chose...
[11] En septembre 1944, les allemands déportent deux évêques orthodoxes serbes à Dachau : le Patriarche des
orthodoxes de Serbie, le Métropolite de Belgrade, Mgr Gavrilo V (Gavrilo DOZIC), et Mgr Nicolaj VELIMIROVIC
(1881-1956), évêque de Zica puis de Ochrid. A la libération du camp de Dachau, il fait le choix de s’exiler aux
Etats-Unis où il mourra dans un monastère orthodoxe en Pennsylvanie. C’est un moine très instruit. Il obtient
en 1908 un doctorat en théologie à l’université de Bern en Suisse avec une thèse sur "La foi en la Résurrection
du Christ, dogme fondamental de l’Église apostolique ", thèse rédigée en allemand. L'année suivante, il se lance
dans un autre doctorat, en philosophie cette fois-ci, qu'il prépare à l’université d’Oxford et soutiendra à
Genève. C’est un homme qui parlait couramment sept langues. Tito et les communistes interdiront en
Yougoslavie la lecture de tous ses livres jusqu’en 1991. Il sera canonisé par l'Église orthodoxe serbe le 19 mai
2003.
[12] Guillaume Zeller, La Baraque des prêtres, Dachau 1938-1945, op. cit., p. 236.
[13] J’ai été ordonné prêtre en la cathédrale de Strasbourg le 24 juin 1990, il y a trente ans.
[14] L’abbé Raymond DAVID (1910-1993), du diocèse de Coutances, a été dénoncé par un adolescent de sa
paroisse à la Kommandantur parce qu’il continuait de réunir un groupe de jeunes hommes malgré
l’interdiction des autorités allemandes. Il a été condamné en 1941 à cinq ans de travaux forcés.
 

Notes
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[15] « Berg Schönstatt » est un lieu de pèlerinage marial magnifique, située près du Rhin, au nord de Coblence,
où le Père Joseph KENTENICH (1885-1968), a fondé le mouvement de Schönstatt en 1914, un mouvement
aujourd’hui répandu dans le monde entier. Le Père Joseph KENTENICH a lui-même été interné par la Gestapo à
Dachau entre 1942 et 1945.
[16] Cinq années de suite, l’abbé Raymond DAVID n’a pas pu célébrer lui-même les fêtes de Pâques.
[17] L’abbé Raymond DAVID me raconta les dernières semaines de la guerre dans le camp de travail où il
était. Il n’y avait presque plus rien à manger. Les gardiens du camp, des repris de justice autrichiens, souvent
assez âgés ou très jeunes, sentant pour eux la fin venir, devenaient de plus en plus agressifs et violents.
[18] Si le confinement devait être prolongé jusqu’au mercredi 29 avril 2020.
[19] Avant la reconnaissance du christianisme comme religion d’Etat par l’empereur Constantin en 325.
[20] Saint Irénée (130-202), originaire d’Asie Mineure, devient le deuxième évêque de Lyon, de 177 à 202.
[21] Saint Victor, le 14ème pape de l’histoire, était né en Afrique du Nord, d’origine berbère. Il a été Pape de
189 à 199.
[22] Eusèbe de Césarée, Histoire ecclésiastique, 5, 24, 12, document traduit et édité en 1955 dans la collection «
Sources Chrétiennes », tome 2, p. 70.
[23] « Passage » : C’est un des sens du mot « Pessah » (Pâques) en hébreu.
[24] Hippolyte de Rome (170-235).
[25] Hippolyte de Rome, Tradition Apostolique, 29, document traduit et édité en 1946 dans la collection «
Sources Chrétiennes », p. 64-65. Deux jours pleins, c’est-à-dire le vendredi et le samedi saints.
[26] François Nau, La Didascalie des Apôtres, datée de 250 après Jésus-Christ, traduite du syriaque, 26, 1902.
[27] C’est-à-dire jusqu’en 325 après Jésus-Christ.
[28] A chacun de trouver, en conscience, la réalité du jeûne qu’il va vivre en cette semaine sainte. Ne pas jeûner
du tout serait une erreur par rapport à la dynamique pascale, porter uniquement l’attention sur le jeûne, sa
durée, son intensité, serait également une erreur. La fête de Pâques est vécue en vérité lorsque l’on vit dans la
foi et la pénitence et la joie de Pâques.
[29] Jésus entre dans la synagogue le jour du sabbat. Il se leva pour faire la lecture. On lui donnera le livre du
prophète Isaïe, et en le déroulant, Jésus trouva le passage où il est écrit : « L’Esprit du Seigneur est sur moi,
parce qu’il m’a conféré l’onction pour annoncer la Bonne Nouvelle aux pauvres (Luc 4, 16-21). Les autres
lectures sont Isaïe 61, 1-3a. 6a. 8b-9 ; psaume 88 589), 20ab. 21-22. 25. 27. 29 ; Apocalypse 4, 5-8.
[30] Le lavement des pieds (L’Evangile) et l’institution de l’eucharistie (La seconde lecture). Voilà les
références des lectures de la « mémoire de la cène du Seigneur » : Exode 12, 1-8a. 11-14 ; Psaume 115 (116b), 12-13.
15-16ac. 17-18 ; 1ère aux Corinthiens 11, 23-26 ; Jean 13, 1-15.
[31] Les lectures bibliques de cet office œcuménique ne nous ont pas été transmises.
[32] La lecture de la Passion (Evangile), la vénération de la croix, la grande prière universelle. Voilà les
références des lectures de l’office de la Passion : Isaïe 52, 13 – 53, 12 ; Psaume 30 (31), 2ab-6. 12-14ad. 15-17. 25 ;
Hébreux 4, 14-16 ; 5, 7-9 ; Jean 18, 1 – 19, 42.
[33] On se privera alors de toute parole inutile, de tout moyen de communication, de musique.
[34] Pour les liturgies de la Parole de la semaine sainte, les fidèles peuvent consulter le site internet de la
Conférence des Evêques de France « aelf.org ». Si on ne lit pas les sept lectures de l’Ancien Testament prévues
par la liturgie, on en lira au moins trois, dont obligatoirement le récit de l’exode (3ème lecture).
[35] Les consignes diocésaines proposent de poser la bougie allumée sur le bord d’une des fenêtres de votre
lieu de vie.
[36] Romains 6, 3-11.[37] Matthieu 28, 1-10 : « Soyez sans crainte, vous cherchez Jésus, le crucifié, il n’est pas
ici, il est ressuscité » (28,5).[38] A écouter sur YOUTUBE : Si quelqu’un veut marcher à ma suite ; Chant
d’Evangile, 22e dimanche du temps ordinaire, année A.



Si quelqu'un veut marcher à ma suite 
(cliquez sur le lien pour l'écouter)
Refrain
SI QUELQU’UN VEUT MARCHER À MA SUITE,
QU’IL RENONCE À LUI-MÊME,
QU’IL PRENNE SA CROIX
ET QU’IL ME SUIVE.
 
Strophe 
Car celui qui veut sauver sa vie la perdra, 
mais qui perd sa vie à cause de moi la trouvera.
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Le chant de la semaine

Partages...prieres...idées... nouvelles...

https://www.youtube.com/watch?v=XQo9JtDgSpk


Vivre la Semaine Sainte

Une des grâces de la Semaine Sainte sont toutes ces célébrations où il
nous est donné de nous retrouver en communauté : le Dimanche des
rameaux et de la Passion, la dernière Cène le Jeudi Saint au soir, la
célébration de la Croix, la Vigile pascale, le Dimanche de Pâques ! Cette
année,  nous serons confinés chez nous, mais les moyens de
communication nous permettront de prier et surtout de nous retrouver en
même temps pour participer aux célébrations retransmises. 
Pendant la Semaine Sainte, du dimanche des Rameaux 5 avril au
dimanche de Pâques 12 avril, Monseigneur Ravel nous accompagnera
chaque jour en vidéo. (cliquez sur les liens pour accèder)
·  sur le site du diocèse
·  sur la page Facebook du diocèse
Rendez-vous à noter :·  jeudi 9 avril à 11h : retransmission de la messe
chrismale depuis la chapelle de l'archevêché sur le site du diocèse
·  vendredi 10 avril à 10h30 sur France 3 Alsace : célébration œcuménique
Sites avec des pistes de prière, réflexion, méditation
· diocèse de Strasbourg
· diocèse de Belfort-Montbéliard
· Eglise catholique en France
Semaine Sainte avec les enfants
· Service de la Catéchèse du diocèse de Strasbourg
· Prions en Eglise Junior
· Magnificat Junior 
(source ; la Pastorale de la famille)
 
Ces dernières semaines ont été étonnantes pour notre foi, puisque nous
devons vivre le temps du Carême dispersés, privés des grandes
célébrations communautaires de la foi. Malgré tout, nous demeurons
fermes dans la prière et en communion plus étroite peut-être, en raison
même de la solitude et de la dispersion qui nous sont imposées. Étrange
chemin de Carême.
À travers la revue, l’application, le site internet, les réseaux
sociaux, Prions en Église est le lieu d’une communion accrue. Beaucoup
nous l’ont signifié. C’est donc tout naturellement que nous avons souhaité
entretenir et renforcer ce lien précieux au cours de la Semaine sainte et
du temps pascal à venir.Nous avons donc mis à disposition, sur le site et
l’application, de nombreux contenus gratuits et accessibles à tous, pour
que vous puissiez célébrez la Semaine sainte et Pâques malgré les
circonstances.
Site "Prions en Eglise"
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"Seigneur, nous te confions toutes les
personnes âgées en maison de retraite et le
personnel qui prend soin d'elles.Nous voulons
te prier particulièrement pour la
communauté de Ma Maison des Petites Soeurs
des Pauvres de Koenigshoffen. Plusieurs
religieuses sont malades et certaines
hospitalisées. Plusieurs résidents ont achevé
leur chemin sur cette terre.Nous te confions la
communauté, le personnel, les religieuses, les
résidents et les familles : que chacun puisse
trouver et découvrir en toi une raison
d'espérer."
 

«Restons unis»
- pape François, 25 mars 2020
CONFIONS NOS INTENTIONS DE PRIÈRE>
En ce temps de confinement, nous prenons
conscience de gestes de générosité et de
charité du personnel soignant mais aussi de
tout ce monde de l'invisible qui permet que la
vie continue : les personnels des magasins
alimentaires, les éboueurs, les personnes en
télétravail...
Nous percevons également la douleur et la
difficulté de certaines personnes seules,
isolées, malades... de couples fragilisés, de
familles pour lesquelles le confinement est
souffrance, violence...>
Nous vous proposons de déposer vos
intentions de prière pour les familles, couples
et personnes en souffrance à l'adresse mail
suivante :
 pastoraledesfamilles@diocese-alsace.fr 
Nous porterons vos intentions dans notre
prière. Et si vous souhaitez participer à ce
mouvement d'intercession, écrivez à
pastoraledesfamilles@diocese-alsace.fr Nous
vous transmettrons des intentions reçues.
 

In memoriam

PRÊTRES DÉCÉDÉS DU CORONAVIRUS
Abbé Roger HARTMANN, + le 26 mars 2020
Père  Camille BIELLMANN, salésien, +le 26 mars
Abbé Joseph LOEB, + le 27 mars 
Père  Daniel SKICA, capucin, + le 29 mars 
Père Jean-Pierre LAUVERGEON, + le 2 avril 
Chanoine Guy REYMANN, + le 2 avril 
le Frère Léon HAAG, + le 30 mars , frère de
notre confrère Pierre HAAG, du coronavirus
 

 COOPÉRATEURS ACTUELS OU ANCIENS
DÉCÉDÉS DU CORONAVIRUS 

:Jean-Louis LIPP, + le 18 mars 2020 
 
PRÊTRES DÉCÉDÉS PENDANT LE CONFINEMENT
(pour d’autres causes)
Abbé Edouard OSTERTAG, + le 27 mars 2020
Abbé Jean-Marie GUTHMANN, + le 29 mars 2020
Abbé Philippe SAUNER, + le 1er avril 2020
Abbé Joseph DONIUS, + le 2 avril 2020
 
Nous avons accompagnés cette semaine vers le
Père
Vincenza RIZZO, Lydie HEITZ, Monique
HEIMANN, Madleine MEYER

Ô Marie,tu brilles toujours sur notre chemin comme un signe de salut et
d’espoir.Nous nous confions à toi, santé des malades,qui auprès de la
croix, a été associée à la douleur de Jésus.En restant ferme dans la foi,
toi, refuge des pécheurs,tu sais de quoi nous avons besoin et nous
sommes sûrs que tu y pourvoiras pour que,comme à Cana, la joie et la
fête reviennent après cette épreuve. Prends sous ton manteau tous les
malades, les soignants et les personnes isolées.Aide-nous, Vierge de
Lourdes, à nous conformer à la volonté du Père et à faire ce que nous
dira Jésus,qui a pris sur lui nos souffrances et s’est chargé de nos
douleurs pour nous conduire, à travers la croix, à la joie de la
résurrection. Amen (Prière transmise par Jonathan)

Vous voulez nous partager une intention de prière, un texte,
une prière, une réfléxion... envoyez-nous à hodie@wanadoo.fr

https://www.alsace.catholique.fr/
https://www.facebook.com/EgliseAlsace
https://www.diocese-belfort-montbeliard.fr/actualites/programme-de-la-semaine-sainte
https://eglise.catholique.fr/
https://www.alsace.catholique.fr/actualites/371764-propositions-vivre-careme-service-diocesain-de-lenseignement-de-catechese/?fbclid=IwAR2l9luskoSHoJCJAvUL8K6xWMpgwiD8tP-GGVWcfkVBILr4pEAsQKtgaz4
https://www.prionseneglise.fr/semaine-sainte
https://francais.magnificat.net/flipbook/JUNIOR/semaine_sainte/
https://francais.magnificat.net/flipbook/JUNIOR/semaine_sainte/
https://www.prionseneglise.fr/
https://www.prionseneglise.fr/
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Chers amis paroissiens,
Quelques possibilités de célébrations de la Semaine Sainte sur les
différents médias... N'hésitez pas à diffuser cette information autour
de vous... Nous restons unis dans la prière. 
 
• Dimanche des Rameaux
10h : messe des Rameaux (France Culture)
18h : messe des Rameaux (RCF)
10h : messe des Rameaux en direct de la grotte de Lourdes (KTOTV)
11h : messe des Rameaux en direct de Rome avec le pape (KTO TV)
11h : messe des Rameaux à Paris avec le P. Patrick Chauvet
(France 2 – Jour du Seigneur)
18h30 : messe des Rameaux à Paris avec Mgr Aupetit (KTO TV)
 
• Jeudi saint :
18h : Office du jeudi saint en direct de l’évêché de Metz (RCF
Jerico Moselle + médias diocésains)
18h : Office du jeudi saint en direct de Rome avec le pape (KTO TV)
• Vendredi saint 
15h : Office du vendredi saint en direct de l’évêché de Metz
(RCF Jerico Moselle + médias diocésains)
18h10 -19h30 : Chemin de croix animé (RCF Jerico Moselle)
18h : Office du vendredi saint en direct de Rome avec le pape (KTO TV)
21h : Chemin de croix au Colisée à Rome avec le pape (KTO TV)
• Samedi saint 
21h-23h : Veillée pascale en direct des studios de Lyon (RCF)
21h : Veillée pascale en direct de Paris avec Mgr Aupetit à St
Germain l’Aux. (KTO TV)
•Dimanche de Pâques
10h-12h : Messe de la Résurrection en direct de l’évêché de Metz
(RCF Jerico Moselle + médias diocésains), suivie d’une émission sur le
thème de Pâques (RCF Jerico Moselle)
10h : Messe de Pâques (France Culture)
11h : Messe de la Résurrection en direct de Rome avec le pape (KTO
TV)
11h : Messe de la Résurrection en direct de Paris avec Mgr de
Moulins-Beaufort (France 2 – Jour du Seigneur)
12h-13h : Bénédiction Urbi & orbi (RCF, France 2 et KTO TV)
 

Sur les pages facebook du diocèse vous trouverez également des
messes célébrés à Strasbourg. Consultez "Eglise Catholique en

Alsace" et notre page facebook pour plus d'informations. 
 
Bernard O
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Programme TV, internet

Application Youpray : 1er mois gratuit.
L'application "Prions en Eglise" avec
les textes de la messe, commentaires... 
L'application et le site "Découvrir
Dieu"
Divers applications "Bréviaire"
L'application "AELF" pour lire la
parole de Dieu
TuneIN Radion pour écouter des
radions crétienness : RCF, Radio
Maria, Radio Notre Dame, Radio
Espérance...

Prier 

en temps de confinement

 

 
 
 
 
 

https://www.youtube.com/watch?v=XQo9JtDgSpk
https://www.youtube.com/watch?v=XQo9JtDgSpk
https://www.youtube.com/watch?v=XQo9JtDgSpk
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https://www.youtube.com/watch?v=XQo9JtDgSpk
https://www.youtube.com/watch?v=XQo9JtDgSpk
https://www.youtube.com/watch?v=XQo9JtDgSpk
https://www.youtube.com/watch?v=XQo9JtDgSpk
https://www.youtube.com/watch?v=XQo9JtDgSpk
https://www.youtube.com/watch?v=XQo9JtDgSpk
https://www.youtube.com/watch?v=XQo9JtDgSpk
https://www.youtube.com/watch?v=XQo9JtDgSpk
https://www.youtube.com/watch?v=XQo9JtDgSpk
https://www.youtube.com/watch?v=XQo9JtDgSpk
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https://www.youtube.com/watch?v=XQo9JtDgSpk
https://www.youtube.com/watch?v=XQo9JtDgSpk
https://www.youtube.com/watch?v=XQo9JtDgSpk
https://www.youtube.com/watch?v=XQo9JtDgSpk
https://www.youtube.com/watch?v=XQo9JtDgSpk
https://www.youtube.com/watch?v=XQo9JtDgSpk
https://www.youtube.com/watch?v=XQo9JtDgSpk
https://www.youtube.com/watch?v=XQo9JtDgSpk


Bonsoir à tous,
J'espère que vous allez bien et que vous êtes assez
sages pour rester chez vous afin de freiner la
progression du virus.
Ce soir, comme tous les soirs, depuis quelques jours,
j'entends les gens, au balcon, applaudir le personnel
soignant, afin de leur exprimer leur soutien...et je pense
à ma fille, qui travaille en réa, ainsi qu'à tous ses
collègues.
 
Cela fait trois semaines qu'elle n'est pas venue à la
maison. Trop dangereux, pour moi, dit-elle. La dernière
fois qu'elle a appelé - merci la technologie ! - j'ai pu
voir son visage. C'était le soir et elle rentrait de
l'hôpital. Ses traits tirés, ses yeux lourds de fatigue, où
se reflétaient toutes les horreurs, vécues pendant la
journée, m'ont fait mal au cœur. Je lui ai conseillée
d'aller se reposer. Elle m'a répondu, qu'elle ne pouvait
pas fermer les yeux, sinon elle voyait encore les
patients défiler...et elle pensait aux collègues. Les gens
n'ont aucune idée de se qui se passe, me dit-elle, d'un
air las...C'est sûr que passer entre huit et dix heures
sans boire, ni manger, ni aller aux toilettes - pas le
temps ! -, cela laisse des traces. Et puis, il faut
économiser le matériel, qui fait si cruellement défaut.
Alors, on garde le même masque, pendant tout le
service. Ce masque qui, à la longue, laisse des traces
douloureuses sur le visage.Et respirer son propre gaz
carbonique, pendant des heures et des heures, vous
donne des vertiges.
 
Et ces gens qu'il faut intuber, les uns après les autres,
sans discontinuer. L'angoisse de ne pas pouvoir, tous,
les sauver ! Et gare à ne pas oublier un seul objet,
avant d'entrer dans une nouvelle chambre. Sinon, il
faut refaire tout le protocole : décontamination, courir
chercher ce qu'il faut, revenir, remettre une blouse, une
sur blouse, un tablier, une charlotte, un masque, des
lunettes de protection, des gants, des sur gants, des
chaussons...Quatre à cinq minutes, au moins, en se
dépêchant, rien que pour s'habiller. Si le patient fait
une complication, que de temps précieux perdu !
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Alors il faut être toujours sur ses gardes...et tenir,
coûte que coûte. Mais c'est si dur ! Cela fait
longtemps que les organismes sont au bout du
rouleau. Des mois qu'ils crient leur souffrance et leur
fatigue : trop de travail, pas assez d'effectifs ni de
matériel, les week-ends et les jours de repos
supprimés car pas assez de personnel. Mais leur cri,
personne ne l'a entendu.Maintenant, il faut prendre
sur soi.
Penser aux patients, avant tout, même si tout le
monde est au bout du rouleau, depuis des mois.C'est
beau de les applaudir. Mais, si on veut vraiment les
aider, facilitons-leur la tache, en restant à la maison
pour éviter la contagion.C'est tout ce qu'ils demandent
: que le flux diminue.
 
Ils mettent leur vie en danger, pour sauver la notre.
Que vaut notre petit sacrifice, comparé au leur ?
Et si nous mettions à profit, ce temps qui nous est
octroyé, pour nous remettre en question !? Pour nous
centrer sur ce qui est vraiment important dans notre
vie. Pour nous tourner vers les autres, prendre des
nouvelles des gens que nous avons laissé de côté par
"manque de temps". Appeler nos voisins et nous
enquérir de leur bien-être; voir s'il y a, parmi eux,
des personnes fragiles qui pourraient avoir besoin
d'un petit coup de main,...Soyons altruistes,
solidaires; humains.Et prions pour que Dieu nous
accorde la grâce de savoir nous dépasser et de
regarder au-delà de notre petite existence.
Marie R.
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Si quelqu'un veut
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suite.

Toi, qui te faufiles dehors, en douce, le soir, penses-tu
que le virus est aveugle ?Et vous, les jeunes - et moins
jeunes - dans certains quartiers, qui sortez, en groupe,
dès vingt heures - et ce jusqu'aux petites lueurs du
matin - pour faire la fête dehors car - tout le monde le
sait ! -, le virus dort la nuit et, en plus, c'est un couche-
tôt et un lève tard...Personne ne pourra vous demander
de compter tous ceux que vous mettrez en
danger. N'ayez pas peur !
 
Vous, les petites mains, qui veillez, dans l'ombre, à ce
que nous puissions rester, bien à l'abri, chez nous, en
ayant de quoi manger et dans un environnement propre
et sécurisé, nous vous adressons notre gratitude
infinie.Rien ne sera oublié. N'ayez pas peur !
 
Toi, le professeur, qui t'arraches les cheveux pour
arriver à maintenir tes élèves à niveau - malgré le
contexte inhabituel -, qui te lèves tôt et te couches tard
pour mettre au point une méthode qui pourrait mieux
capter leur attention, en faisant abstraction des pirates
en herbe qui arrivent à entrer dans le système pour
afficher des mots et des images grossiers et obscènes
- et cela pendant que tu fais cours ! -, courage ! Je suis
sûre que tous sauront apprécier tes efforts et que nul
ne doutera que tu n'est pas en vacances ! N'aie pas
peur!
Toi, qui as soin d'appeler toutes les personnes isolées,
pour t'enquérir de leur bien-être, merci d'avoir compris
qu'il valait mieux appeler à certaines heures - et des
appels courts - pour éviter de saturer les réseaux car il
faut penser aux téléconsultations, de plus en plus
nombreuses, ainsi qu'aux appels d'urgence qui
s'accentuent. Merci d'avoir compris aussi qu'il est
important que toutes les personnes qui sont obligées
d'avoir recours au télétravail ainsi que les profs et
leurs élèves puissent le faire en toute sérénité. Pour
cela, tu sais qu'il te faut limiter les mails et - surtout ! -
les pièces jointes, qui ne sont pas indispensables, car
cela pourrait créer des ralentissements inutiles.Tu te
rattraperas après. N'aie pas peur !
Mes amis, c'est dans l'épreuve et le malheur que se
révèle la vrai nature des gens. Sachons réveiller les
trésors qui dorment, en nous, et à les faire jaillir, telles
des sources d'eau vive, qui nous transcendent et nous
permettent de donner le meilleur de nous-
mêmes.N'ayons pas peur !Je vous garde dans mes
prières. Fraternellement, Marie R

N'ayez pas peur !...

Ce sont les mots du Pape François - lors de la
bénédiction Urbi et Orbi, vendredi soir - comme un
écho à ceux de St J.P.II en 1978...
Non. N'ayons pas peur.
Toi, mon frère, qui, arrivé au crépuscule de ta vie, te
retrouves seul, à l'hôpital, au moment de l'Appel, et
prenant conscience de ta solitude, tu tournes ton
regard plein de tristesse vers l'infirmière - qui,
malgré le surplus de travail, prend le temps de
t'accompagner - tu lui dis : "alors, c'est ça ma mort ?
Tout seul, loin de mes enfants et de ma famille
?"...Non, mon frère, tu n'est pas seul ! Un ange te tient
la main et, du haut du ciel, le Père te sourit et te tend
les bras pour t'accueillir. N'aie pas peur !
 
Toi, l'infirmière, qui me dis "ce que nous demandons,
c'est juste que les gens n'oublient pas...Beaucoup des
nôtres vont y rester. Nous le savons. Pourtant, nous
y allons quand même, de tout notre cœur et avec
toute notre rage, pour effectuer ce pour quoi nous
nous sommes engagés : sauver des vies.
Non, ma sœur, nous n'oublierons pas ! Et nous
serons toujours derrière toi. N'aie pas peur !
 
Toi, la personne anonyme, j'applaudis le courage,
dont tu fais preuve, en mettant des mots de rejet
dans les boites aux lettres de ceux qui te sauvent. Ne
t'en fais pas, toi aussi, si tu te retrouves en réa, tu
auras droit aux mêmes attentions que tous les
autres. N'aie pas peur !
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